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Miembros del Honorable XLI Ayuntamiento Constitucional del Municipio de Santa María del Oro, 
Nayarit; la Profesora Ana María Isiordia López, Presidenta Municipal; el C. Julio Montero Hernández, 
Síndico Municipal; el Licenciado José Octavio Altamirano Martínez, Regidor; la C. Karen del Rocío 
García Pérez, Regidora; la Profesora Deisy Fabiola Fletes Delgado, Regidora; la C. Rosalba López 
Ochoa, Regidora, la C. Margarita Jiménez Contreras, Regidora, el Profesor J. Félix Muro Flores, 
Regidor; el Arquitecto Ramón Adrián Mejía Soria, Regidor; el C. Pio Sánchez Robles, Regidor; el 
Profesor Joel Jiménez Montes, Regidor; y el C. Gilberto López Betancourt, Regidor; así como también 
el Profesor Bernardo Muro Sánchez, Secretario del Ayuntamiento y Responsable de la Gaceta 
Municipal. 

 

La Profesora Ana María Isiordia López, Presidenta Municipal de Santa María del Oro, Nayarit, en 
uso de sus facultades que le confirieren los Artículos 115, fracción II, de la Constitución Política de 
los Estados Unidos Mexicanos; 111, fracción I, de la Constitución Política del Estado de Nayarit; 65, 
fracción VII; y 234; de la Ley Municipal para el Estado de Nayarit; para su debida observancia 
promulga la presente Disposición Administrativa de índole Municipal. 
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ACTA NÚMERO 52. 

 SESIÓN ORDINARIA DE CABILDO. 
 
En la ciudad de Santa María del Oro, del estado de Nayarit; siendo las 12:00 horas del día 
viernes 27 del mes de septiembre del año 2019; con fundamento en lo prescrito por los 
artículos 50, fracción I, y 52 de la Ley Municipal para el Estado de Nayarit; previa cita se 
reunieron en la Sala de Juntas del edificio administrativo, ubicado en la colonia “Los Pinitos” 
de esta ciudad, los ciudadanos Alcaldesa Municipal, Sindico y Regidores del Honorable XLI 
Ayuntamiento de Santa María del Oro, Nayarit; con la finalidad de celebrar Sesión Ordinaria 
de Cabildo bajo el siguiente:   

ORDEN DEL DÍA 
 

I. PASE DE LISTA Y VERIFICACIÓN DE QUÓRUM LEGAL. 
II. INSTALACIÓN LEGAL DE LA SESIÓN.  

III. LECTURA Y APROBACIÓN DEL ORDEN DEL DÍA.  
IV. LECTURA DEL ACTA ANTERIOR. 
V. ANÁLISIS DE ESTRATEGIA PARA LA PROGRAMACIÓN DEL PROGRAMA 

OPERATIVO ANUAL DE LAS DIFERENTES ÁREAS DE LA ADMINISTRACIÓN 
MUNICIPAL. 

VI. PROPUESTA DE ELABORACIÓN DE UN PROYECTO ARQUITECTÓNICO DE 
TURISMO ALTERNATIVO EN LA COMUNIDAD DE EL ERMITAÑO, PARA SU 
ANÁLISIS. 

VII. COMPARECENCIA DEL C.P. RIGOBERTO LÓPEZ PÉREZ, TITULAR DE LA 
DIRECCIÓN DE CONTRALORÍA, PARA INFORMAR SOBRE EL PROCESO QUE 
SE ESTA LLEVANDO A LA JUEZ AUXILIAR DE LA COLONIA EL AHUALAMO. 

VIII. INFORME DE AVANCE DE ESCRITURACIÓN DE LAS COLONIAS IRREGULARES 
DE LA CABECERA MUNICIPAL. 

IX. ASUNTOS GENERALES. 
X. CLAUSURA DE LA SESION. 

 
DESARROLLO DE LA SESIÓN 

 
PUNTO I.- 
Integrantes de este Honorable Cuadragésimo Primer Ayuntamiento de Santa María del Oro, 
Nayarit; tengo a bien dar inicio con el pase de lista correspondiente, estando presentes la 
totalidad de los integrantes del cabildo diez Regidores, el Síndico Municipal y la Profesora Ana 
María Isiordia López, Presidente Municipal. 
 
PUNTO II.- 
Una vez comprobada la asistencia de la totalidad de los integrantes del Cabildo y teniendo 
quórum legal para tratar asuntos, la Profa. Ana María Isiordia López – Presidente  Municipal, 
declara legalmente instalada la presente sesión a las 12:13 horas del día 27 de septiembre 
del año 2019 y válidos los acuerdos que de la misma resulten. 
 
PUNTO III.- 
Continuando con esta sesión de cabildo, la profesora Ana María Isiordia López – Presidente 
Municipal, da lectura al orden del día; y una vez que fue leído se somete a consideración del 
cabildo por medio de votación económica, estando por la afirmativa 12 votos, 0 en contra y 0 
abstenciones. 
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PUNTO IV.- 
La Profa. Ana María Isiordia López – Presidente Municipal, concede el uso de la voz al Prof. 
Bernardo Muro Sánchez – Secretario del Ayuntamiento, para que de lectura del acta anterior.  
 
PUNTO V.- 
Para continuar con el orden del día, la Profa. Ana María Isiordia López – Presidenta Municipal, 
concede el uso de la voz al regidor Prof. Joel Jiménez Montes, para que tenga a bien exponer 
la propuesta respecto del orden del día denominado: ANÁLISIS DE ESTRATEGIA PARA LA 
PROGRAMACIÓN DEL PROGRAMA OPERATIVO ANUAL DE LAS DIFERENTES ÁREAS 
DE LA ADMINISTRACIÓN MUNICIPAL. 
 
Quien expone al pleno de la sesión la posibilidad de todos los Directores de esta 
administración, comparezcan ante este Honorable Cabildo y rindan un informe de actividades 
que comprendería del 01 de enero del 2019 al 30 de septiembre del mismo año, asimismo 
presenten el Programa Operativo Anual del año 2020; actividades que se realizarían en la 
última semana del mes de octubre del presente año; todo con el fin de dar cumplimiento a lo 
que marca la ley. 
 
Terminada la lectura de la propuesta y con fundamento en lo dispuesto por los artículos 230 y 
231 de la Ley Municipal para el Estado de Nayarit; 24 y 30 del Reglamento Interno de Cabildo 
y Trabajo en Comisiones del H. Ayuntamiento de Santa María del Oro, Nayarit; se solicita a 
los presentes levantar la mano para registrar su intervención para el DEBATE EN LO 
GENERAL. 
 
En este sentido se registraron cinco participaciones para opinar A FAVOR de la propuesta en 
lo general y ninguna participación en contra. 
 
Registro a favor: 
Regidora: Karen del Rocío García Pérez 
Regidor: Pio Sánchez Robles 
Regidor: Lic. José Octavio Altamirano Martínez 
Regidor: Prof. J. Félix Muro Flores 
Regidor: Ing. Gilberto López Betancourt 
 
Para continuar con el debate de la propuesta a favor se concede el uso de la voz hasta por   
10   minutos  a  la  regidora    Karen  del Rocío García  Pérez, quien opina que 
efectivamente es muy importante la comparecencia de los Directores quienes rendirán un 
informe de labores de los meses del año ya transcurridos; porque es parte de los acuerdos 
tomados en cabildo, además del Programa Operativo Anual que favorecería la toma de 
decisiones, respetando la  Ley de Ingresos y el Presupuesto de Egresos, factores que son muy 
observados en la comisión de Hacienda.-  Al agilizar estas comparecencias podríamos 
avanzar de manera muy importante en los trabajos futuros. 
 
Inmediatamente después se concede el uso el uso de la voz hasta por 10 minutos al regidor 
Pio Sánchez Robles, quien se manifiesta a favor de la propuesta presentada por el regidor 
Prof. Joel Jiménez Montes, en el sentido de que es muy importante conocer las acciones que 
cada Dirección ha realizado en estos últimos meses. 
Posteriormente participa el regidor Lic. José Octavio Altamirano Martínez,  otorgándosele el 
uso el uso de la voz hasta por  10  minutos y  quien se manifiesta a favor de la propuesta, 
comentando que además de ser importante el conocer las propuestas de los compañeros 
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Directores, también permitirá dosificar los trabajos que aquí en cabildo se presentaran de 
manera intensiva en los próximos  meses; sugiriendo además que las comparecencias de los 
Directores sean del lunes 14 de octubre al viernes 18 del mismo mes, para así tener unos días 
de análisis antes de la fecha límite que marca la ley. 
 
Con este mismo tema se le concede el uso de la voz hasta por 10 minutos al regidor profesor 
J. Félix Muro Flores, quien se manifiesta a favor de la propuesta mencionada, comentando 
que el año pasado algunos Directores  no presentaron su Programa Operativo Anual, lo cual 
obligo al Tesorero Municipal a presentar el POA del año 2018, y hoy con esta propuesta 
estaremos a tiempo de presentar éstos documentos de manera apropiada. 
 
Asimismo, se le concede el uso de la voz hasta por 10 minutos al regidor Ing. Gilberto López 
Betancourt, quien se manifiesta a favor, debido a que estas comparecencias permitirán 
escuchar las propuestas de los Directores en tiempo y forma; y no tener ningún problema en 
lo sucesivo. 
 
No se registró participación EN CONTRA, por lo anterior se considera suficientemente 
analizado y discutida la propuesta. 
 
Con fundamento en lo dispuesto por los artículos 231 de la Ley Municipal para el Estado de 
Nayarit; y 30 del Reglamento Interno y Trabajo en Comisiones del H. Ayuntamiento de Santa 
María del Oro, Nayarit; se somete a consideración de los integrantes del Honorable Cabildo 
por medio de votación económica, la propuesta presentada, EN LO GENERAL, por lo cual se 
solicita a los presentes manifiesten el sentido de su votación, por la afirmativa 12 votos, 0 en 
contra y 0 abstenciones. Se aprueba por unanimidad. 
 
Para continuar con el debate de la propuesta, con fundamento en lo dispuesto por los artículos 
230 y 231 de la Ley Municipal para el Estado de Nayarit; 24 y 30 del Reglamento Interno de 
Cabildo y Trabajo en Comisiones del H. Ayuntamiento de Santa María del Oro, Nayarit; se 
solicita a los presentes levantar la mano para registrar su intervención para el DEBATE EN 
LO PARTICULAR. 
 
No se registró participación, por lo anterior se considera suficientemente analizada y 
discutida la propuesta. 
 
Con fundamento en lo dispuesto por los artículos 231 de la Ley Municipal para el Estado de 
Nayarit; y 30 del Reglamento Interno y Trabajo en Comisiones del H. Ayuntamiento de Santa 
María del Oro, Nayarit; se somete a consideración de los integrantes del Honorable Cabildo 
por medio de votación económica, la propuesta presentada, EN LO PARTICULAR, por lo cual 
se solicita a los presentes manifiesten el sentido de su votación, por la afirmativa 12 votos, 0 
en contra y 0 abstenciones. Se aprueba por unanimidad. 
 
Por lo que una vez que fue suficientemente analizada y discutida la propuesta presentada a 
este Honorable XLI Ayuntamiento Constitucional de Santa María del Oro, Nayarit, se toman 
los siguientes: 

PUNTOS DE ACUERDO 
 
PRIMERO:- Se aprueba la propuesta ANÁLISIS DE ESTRATEGIA PARA LA 
PROGRAMACIÓN DEL PROGRAMA OPERATIVO ANUAL DE LAS DIFERENTES ÁREAS 
DE LA ADMINISTRACIÓN MUNICIPAL,  en los términos propuestos. 
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SEGUNDO:- Se instruye a la Presidente Municipal para que por su conducto se cite a 
comparecer a los titulares de las dependencias municipales para que comparezcan en el 
periodo comprendido entre el 14 al 18 del mes de octubre de 2019. 
 
TERCERO:-  Se instruye al Secretario del Ayuntamiento Prof. Bernardo Muro Sánchez, para 
que realice la publicación de los acuerdos tomados en la Gaceta Municipal, Órgano de Difusión 
del H. XLI Ayuntamiento Constitucional del Municipio de Santa María del Oro, Nayarit. 
 
PUNTO VI.- 
Dando seguimiento con el desarrollo del orden del día, la Profa. Ana María Isiordia López – 
Presidente Municipal, concede el uso de la voz al regidor al profesor J. Félix Muro Flores, para 
que tenga a bien exponer el concepto del orden del día denominado: PROPUESTA DE 
ELABORACIÓN DE UN PROYECTO ARQUITECTÓNICO DE TURISMO ALTERNATIVO EN 
LA COMUNIDAD DE EL ERMITAÑO, PARA SU ANÁLISIS. 
 
En este sentido el regidor profesor J. Félix Muro Flores, comenta que en atención a una 
solicitud que presenta la Secretaría de Turismo de Gobierno del Estado, en la cual solicitan a 
la profesora Ana María Isiordia López, Presidente Municipal, un Proyecto Arquitectónico de 
Turismo Alternativo a realizarse en la comunidad de El Ermitaño municipio de Santa María del 
Oro, Nayarit; ya que ese lugar tiene una gran riqueza natural, presentando en una misma zona 
cuatro ojos de agua que representan un atractivo turístico muy importante, además de una 
cueva con jeroglíficos  donde se dice vivió una persona solitaria, desprendiéndose de esa 
información el nombre de la comunidad.-   Por esto la Secretaria de Turismo del Gobierno del 
Estado tiene gran interés en darle promoción turística a la zona, siendo aproximadamente 
5,000 metros cuadrados la superficie que comprendería este proyecto.-   
 
Proyecto que se hace necesario elaborarlo en un plazo máximo de un mes;  y así poder 
acceder  a un presupuesto económico y aprobado por la Secretaria mencionada;  y es por eso 
que expone este tema al pleno del Honorable Cabildo para que se apruebe la realización de 
este proyecto arquitectónico a través de la Dirección de Obras Públicas,  cuyo director es Ing. 
Jonathan Xavier Pérez Rivera, quien está dispuesto a realizarlo solicitando dos personas que 
lo apoyen y que sean profesionales, mismos que a solicitud del regidor  profesor J. Félix Muro 
Flores, serían pagados por el Ayuntamiento, comentando además que ya existe un 
anteproyecto realizado y solo falta complementarlo. 
 
Terminada la lectura de la propuesta y con fundamento en lo dispuesto por los artículos 230 y 
231 de la Ley Municipal para el Estado de Nayarit; 24 y 30 del Reglamento Interno de Cabildo 
y Trabajo en Comisiones del H. Ayuntamiento de Santa María del Oro, Nayarit; se solicita a 
los presentes levantar la mano para registrar su intervención para el DEBATE EN LO 
GENERAL. 
En este sentido se registraron cuatro participaciones para opinar A FAVOR de la propuesta 
en lo general y ninguna participación en contra. 
 
Registro a favor: 
Regidor: Prof. Joel Jiménez Montes. 
Regidor: Lic. José Octavio Altamirano Martínez. 
Regidor: Arq. Ramón Adrián Mejía Soria. 
Síndico: Julio Montero Hernández. 
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Para continuar con el debate de la propuesta a favor se concede el uso de la voz hasta por 10 
minutos al regidor Prof. Joel Jiménez Montes, mismo que felicita al regidor profesor J. Félix 
Muro Flores, por presentar esta excelente idea del Proyecto Ecoturístico, solo le quedaría la 
duda si en la propuesta de contratación de las dos personas que apoyarían al Director de 
Obras Públicas, habría presupuesto ya que lamentablemente esa opción no quedo registrada 
en el Presupuesto de Egresos, por lo que se hace necesario entablar una plática con el 
Tesorero Municipal para plantear esta contratación y de haber condiciones estaría de acuerdo 
en la propuesta. 
 
De igual manera se le se concede el uso de la voz hasta por 10 minutos, al regidor Lic.José 
Octavio Altamirano Martínez, quien se manifiesta a favor de esta excelente propuesta, ya que 
él como responsable de la comisión de turismo se siente más identificado, pues con esta idea 
sería sumar un nuevo atractivo turístico para nuestro municipio; pero también coincide con la 
reflexión que plantea el regidor Prof. Joel Jiménez Montes, que sería necesario ver  las 
condiciones financieras del Ayuntamiento y de ser así agilizar la aprobación.-  Sugiriendo a su 
vez que en lo sucesivo a este tipo de proyectos se le dé mayor difusión para permitir que se 
enlisten jóvenes emprendedores que deseen participar en este tipo de iniciativa. 
  
Posteriormente se le concede el uso de la voz hasta por 10 minutos al regidor Ramón Adrián 
Mejía Soria, mismo que se manifiesta a favor del proyecto ya que sería favorecer el desarrollo 
del municipio, pero en lo particular, propone que se vaya a buscar la participación de las 
instituciones educativas como el Instituto Tecnológico de Tepic y hacer un convenio con ellos,  
para que, de los alumnos que están por egresar ya sean ingenieros civil o arquitectos puedan 
liberar sus prácticas profesionales con la elaboración de este proyecto ecoturístico y el 
Ayuntamiento pondría una mínima participación sobre todo en la situación de la logística.  
 
Continuando con este tema, participa el síndico Julio Montero Hernández, a favor de la 
propuesta, concediéndole el uso de la voz hasta por 10 minutos, su comentario fluye en el 
sentido de que si urge atender la petición del regidor profesor J. Félix Muro Flores,  ya que si 
en un mes no se resuelve se pierde todo un año de gestión,  comentando que tiene 
conocimiento que si existe partida para contratar a trabajadores externos y sería cuestión de 
ver si todavía se tiene dinero en esa partida y de ser así tomar para contratar a dicho personal. 
 
No se registró participación EN CONTRA, por lo anterior se considera suficientemente 
analizado y discutida la propuesta. 
 
Con fundamento en lo dispuesto por los artículos 231 de la Ley Municipal para el Estado de 
Nayarit; y 30 del Reglamento Interno y Trabajo en Comisiones del H. Ayuntamiento de Santa 
María del Oro, Nayarit; se somete a consideración de los integrantes del Honorable Cabildo 
por medio de votación económica, la propuesta presentada, EN LO GENERAL, por lo cual se 
solicita a los presentes manifiesten el sentido de su votación, por la afirmativa 12 votos, 0 en 
contra y 0 abstenciones. Se aprueba por unanimidad. 
 
Para continuar con el debate de la propuesta, con fundamento en lo dispuesto por los artículos 
230 y 231 de la Ley Municipal para el Estado de Nayarit; 24 y 30 del Reglamento Interno de 
Cabildo y Trabajo en Comisiones del H. Ayuntamiento de Santa María del Oro, Nayarit; se 
solicita a los presentes levantar la mano para registrar su intervención para el DEBATE EN 
LO PARTICULAR. 
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No se registró participación, por lo anterior se considera suficientemente analizada y 
discutida la propuesta. 
 
Con fundamento en lo dispuesto por los artículos 231 de la Ley Municipal para el Estado de 
Nayarit; y 30 del Reglamento Interno y Trabajo en Comisiones del H. Ayuntamiento de Santa 
María del Oro, Nayarit; se somete a consideración de los integrantes del Honorable Cabildo 
por medio de votación económica, la propuesta presentada, EN LO PARTICULAR, por lo cual 
se solicita a los presentes manifiesten el sentido de su votación, por la afirmativa 12 votos, 0 
en contra y 0 abstenciones.- Se aprueba por unanimidad. 
 
Por lo que una vez que fue suficientemente analizada y discutida la propuesta presentada a 
este Honorable XLI Ayuntamiento Constitucional de Santa María del Oro, Nayarit, se toman 
los siguientes: 

PUNTOS DE ACUERDO 
 
PRIMERO:- Se aprueba la PROPUESTA DE ELABORACIÓN DE UN PROYECTO 
ARQUITECTÓNICO DE TURISMO ALTERNATIVO EN LA COMUNIDAD DE EL ERMITAÑO, 
PARA SU ANÁLISIS,  en los términos propuestos. 
 
SEGUNDO:- Gestionar la realización de un convenio entre el H. XLI Ayuntamiento de Santa 
María del Oro, Nayarit y el Instituto Tecnológico de Tepic; para que esta institución educativa 
designe a dos estudiantes que cursen la carrera de ingeniería civil y/o arquitectura y que estén 
por realizar sus prácticas profesionales, para que se comisionen a la elaboración del Proyecto 
Ecoturístico en mención; y que la realización de este documento a cambio les beneficie en la 
liberación del concepto señalado.    
 
TERCERO:- Se instruye al Secretario del Ayuntamiento Prof. Bernardo Muro Sánchez, para 
que realice la publicación de los acuerdos tomados en la Gaceta Municipal, Órgano de Difusión 
del H. XLI Ayuntamiento Constitucional del Municipio de Santa María del Oro, Nayarit. 
 
PUNTO VII.-  
Continuando con el desarrollo del orden del día, la Profa. Ana María Isiordia López – 
Presidente Municipal, concede el uso de la voz a la regidora Rosalba López Ochoa, para que 
tenga a bien exponer la propuesta respecto del orden del día denominado:  
COMPARECENCIA DEL C.P. RIGOBERTO LÓPEZ PÉREZ, TITULAR DE LA DIRECCIÓN 
DE CONTRALORÍA, PARA INFORMAR SOBRE EL PROCESO QUE SE ESTA LLEVANDO 
A LA JUEZ AUXILIAR DE LA COLONIA EL AHUALAMO. 
 
Procediendo inmediatamente con el uso de la palabra al contador Rigoberto López Pérez, 
Titular de  la Dirección de Contraloría, quien a su vez y después de un breve saludo, cede la 
palabra a la Lic. Larissa Azueta Sandoval, Titular del Órgano Interno de Control de la 
Contraloría Municipal,   quien comenta que en ese departamento se recibió una queja por parte 
de la ciudadana  Mayra Judith Lucían Aguillares, quien expresa que fue agredida físicamente 
por la ciudadana Odalinda Islas Díaz, Juez Auxiliar de la comunidad de El Ahualamo, 
comentando que toda denuncia que llega a ese departamento debe de pasar por tres áreas; 
la investigadora, substanciadora y resolutora, informar que este caso ya paso por dichas áreas 
y después de realizado y agotado todo el proceso de investigación y respetando el marco legal 
se concluyó que la ciudadana Juez Auxiliar de la comunidad en mención queda destituida, 
dicha persona tuvo quince días hábiles para presentar un recurso de revocación de la decisión, 
mismo que si fue utilizado, con la presentación de dicha revocación se obliga al Órgano de 
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Control Interno de esta administración a volver analizar todo el proceso.-   Teniendo 
nuevamente el mismo resultado, es decir, se concluye que la Juez Auxiliar de la comunidad 
de El Ahualamo es destituida.-  Con este resultado la señora Odalinda Islas Díaz, Juez Auxiliar 
del ya citado lugar, todavía tiene otro exhorto de defensa que es presentar otro recurso de 
apelación, pero ya no en este Departamento sino, en el Tribunal de Justicia Administrativa, 
mismo  que deberá de llevar un proceso de investigación e informar a esta Dirección del 
resultado al que haya llegado; ya sea para avalar la determinación del Órgano de Control 
Interno o para mantener en su cargo a la ciudadana Odalinda Islas Díaz, como Juez Auxiliar 
de la mencionada comunidad.  
 
Terminada la comparecencia de los integrantes de la Dirección de Contraloría y con 
fundamento en lo dispuesto por los artículos 230 y 231 de la Ley Municipal para el Estado de 
Nayarit; 24 y 30 del Reglamento Interno de Cabildo y Trabajo en Comisiones del H. 
Ayuntamiento de Santa María del Oro, Nayarit; se solicita a los presentes levantar la mano 
para registrar su intervención para el DEBATE EN LO GENERAL. 
 
En este sentido se registró solo un participante, para opinar A FAVOR de la comparecencia 
en lo general y ninguna participación en contra. 
 
Registro a favor: 
 
Regidor: Prof. Joel Jiménez Montes.  
 
Para continuar con el Debate del informe presentado se le concede el uso de la voz hasta por 
10 minutos, al Regidor Prof. Joel Jiménez Montes, quien manifiesta una felicitación a la Lic. 
Larissa Azueta Sandoval, Titular del Órgano Interno de Control de la Contraloría Municipal, 
por el excelente trabajo realizado en el proceso de investigación del tema planteado; 
comentando que solo faltaría esperar la resolución final que emita el Tribunal de Justicia 
Administrativo. 
 
No se registró participación en contra, por lo anterior se considera suficientemente 
analizado y discutida la propuesta. 
 
Con fundamento en lo dispuesto por los artículos 231 de la Ley Municipal para el Estado de 
Nayarit; y 30 del Reglamento Interno y Trabajo En Comisiones del H. Ayuntamiento de Santa 
María del Oro, Nayarit; se somete a consideración de los integrantes del Honorable Cabildo 
por medio de votación económica, la propuesta presentada, EN LO GENERAL, por lo cual se 
solicita a los presentes manifiesten el sentido de su votación, por la afirmativa 12 votos, 0 en 
contra y  0 abstenciones; siendo aprobado por unanimidad. 
 
Para continuar con el debate de proposición, con fundamente en lo dispuesto por los artículos 
230 y 231 de la Ley Municipal para el Estado de Nayarit; 24 y 30 del Reglamento Interno de 
Cabildo y Trabajo en Comisiones del H. Ayuntamiento de Santa María del Oro, Nayarit; solicita 
a los presentes levantar la mano para registrar su intervención para el DEBATE EN LO 
PARTICULAR. 
 
No se registró participación en contra, por lo anterior se considera suficientemente 
analizado y discutida la propuesta. 
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Con fundamento en lo dispuesto por los artículos 231 de la Ley Municipal para el Estado de 
Nayarit; y 30 del Reglamento Interno y Trabajo en Comisiones del H. Ayuntamiento de Santa 
María del Oro, Nayarit; se somete a consideración de los integrantes del Honorable Cabildo 
por medio de votación económica, la propuesta presentada, EN LO PARTICULAR, por lo cual 
se solicita a los presentes manifiesten el sentido de su votación, por la afirmativa 12 votos, 0 
en contra y 0 abstenciones.- Se aprueba por unanimidad. 
 
Por lo que una vez suficientemente analizadas y discutidas la propuesta presentada a este 
Honorable Ayuntamiento Constitucional de Santa María del Oro, Nayarit; se toman los 
siguientes: 

PUNTOS DE ACUERDO 
 
PRIMERO:- Se aprueba en lo general la  COMPARECENCIA DEL C.P. RIGOBERTO LÓPEZ 
PÉREZ, TITULAR DE LA DIRECCIÓN DE CONTRALORÍA, QUIEN A TRAVÉS DEL 
ÓRGANO DE CONTROL INTERNO, INFORMO SOBRE EL PROCESO QUE SE ESTA 
LLEVANDO A LA JUEZ AUXILIAR DE LA COLONIA EL AHUALAMO,  en los términos 
expuestos. 
 
SEGUNDO:- Se instruye al Secretario del Ayuntamiento Prof. Bernardo Muro Sánchez, para 
que realice la publicación de los acuerdos tomados en la Gaceta Municipal, Órgano de Difusión 
del H. XLI Ayuntamiento Constitucional del Municipio de Santa María del Oro, Nayarit. 
 
PUNTO VIII.-  
Para este punto del orden del día, la Profa. Ana María Isiordia López – Presidente Municipal, 
concede el uso de la voz a la regidora Karen del Rocío García Pérez, para solicitar la 
comparecencia del Ing. Luis Fernando Camacho García – Titular de Planeación e informe del 
AVANCE DE ESCRITURACIÓN DE LAS COLONIAS IRREGULARES DE LA CABECERA 
MUNICIPAL. 
 
En su comparecencia señala el Ing. Luis Fernando Camacho García, que se han realizado 
gestiones ante las dependencias correspondientes a fin de avanzar con el asunto de 
regularización de algunas colonias de la cabecera municipal, como son: Cecyten, Santa Rosa, 
Paraíso, El Ejido, El Pinito y  El Zorrillo.-  Con respecto a la colonia Cecyten menciona que 
esos terrenos corresponden al ejido Santa María del Oro; y se hace necesario que este cite a 
una asamblea en donde deberán estar por lo menos el 75% de los ejidatarios y ahí poder 
obtener el dominio pleno, éste criterio también aplica para la colonia el ejido; sobre estos lotes 
y a partir de ahí se podría realizar la escrituración de los mismos;  con relación a la colonia 
Santa Rosa, ahí existe un problema respecto a unos límites de un predio a nombre del señor 
Antonio Pérez Flores, que colinda con dicha colonia, e igualmente se  tienen otros dos más  
cuyos dueños son el señor Gabino Arteaga Gamboa y el  señor J. Félix Orozco Barrios,  dichos 
problemas se los adjudica el propio catastro estatal, ya que no hizo un trabajo  apropiado de 
georreferenciación, problema  que está a punto de resolverse, debido a que existe buena 
disposición por parte de ambos propietarios;  y con las acciones que a continuación se 
presentan se subsanara el problema.  
 

 Enviar a catastro el polígono georreferenciado de Antonio Pérez Flores al 
departamento de cartografía del gobierno del estado y se lleve a cabo dicha 
georreferenciación, una vez hecho esto se tendrá la constancia de que este polígono 
esta georreferenciado correctamente y se corregirá el error que se tiene en catastro 
de la información del predio. -   
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 Programar un reunión con Gabino Arteaga Gamboa, propietario de predio vecino de 
la Colonia Santa Rosa, ya que se reconoce que el límite de la colonia queda dentro de 
una fracción de su predio con aproximadamente de un cuarto a un tercio de hectárea, 
se pretende negociar con él la compra de dicha fracción, con ello poder llevar a cabo 
la actualización de la tenencia que se tiene en la colonia, donde mencione que se 
encuentra en tipo de tenencia como fundo municipal y así poder llevar a cabo el trámite 
de regularización de la colonia. 

 
El trámite con el Notario para escrituración de Colonia Santa Rosa a nombre IPROVINAY   
requiere de los siguientes requisitos: 

 Acreditar la legal procedencia del terreno (como es el caso de no contar con escritura, 
se debe completar el trámite con catastro y que emitan una constancia que mencione 
que el polígono de la colonia se encuentra como fundo municipal). 

 Acta de asamblea de Cabildo (Esto se debe llevar a cabo en una sesión ordinaria de 
Cabildo) donde se autoriza la donación del polígono de la colonia Santa Rosa a 
IPROVINAY (Este llevara el levantamiento catastral de la colonia por lotes y la 
correspondiente escrituración). 

 Actas de Nombramiento e INE de la Presidente, Secretario, Síndico Municipal y 
Director de IPROVINAY. 

 Opcional (Se puede realizar un acta de donación donde se estipule el uso y el fin por 
el cual se está realizando la donación del fundo municipal a IPROVINAY con el 
propósito de respaldo y cotejo). 

Terminada la comparecencia del Titular de Planeación y con fundamento en lo dispuesto por 
los artículos 230 y 231 de la Ley Municipal para el Estado de Nayarit; 24 y 30 del Reglamento 
Interno de Cabildo y Trabajo en Comisiones del H. Ayuntamiento de Santa María del Oro, 
Nayarit; se solicita a los presentes levantar la mano para registrar su intervención para el 
DEBATE EN LO GENERAL. 
 
En este sentido se registraron tres participaciones para opinar A FAVOR de la propuesta en 
lo general y ninguna participación en contra. 
 
Registro a favor: 
 
Regidora: Karen del Rocío García Pérez  
Síndico:   Julio Montero Hernández 
Regidor:   Margarita Jiménez Contreras. 
 
Para continuar con el tema de la comparecencia del Titular de Planeación,  se concede el uso 
de la voz hasta por 10 minutos a la regidora Karen del Rocío García Pérez, quien se muestra 
a favor de la anterior exposición; y agradece la presentación del tema del Ing. Luis Fernando 
Camacho García, pues su exposición aclaro muchas dudas y seguramente los habitantes de 
las colonias en mención estarán más tranquilos al ser informados de estos avances; 
preguntando además en cuanto tiempo se podrá hacer el trámite de la escrituración.  
Contestando el ingeniero que ahorita se está en la etapa más crítica del proceso, pero una vez 
que esta deslindado el polígono se podrá contar con ellas en un plazo de tres a cuatro meses. 
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Participa el síndico municipal Julio Montero Hernández, se le concede el uso de la voz hasta 
por 10 minutos, comentando que aprueba el informe del Ing. Luis Fernando Camacho García 
y solicita informe del valor que tendrá la escrituración de ésas colonias en su momento; 
respondiendo inmediatamente el ingeniero que los solares cuyas medidas no pasen de 200 
M2., el costo a través de un convenio entre el Ayuntamiento de Santa María del  Oro y 
el Iprovinay sería de $4,000.00 (cuatro mil pesos) más $100.00 ( cien pesos)  por el 
levantamiento topográfico.  
 
Se le concede el uso de la voz hasta por 10 minutos a la regidora Margarita Jiménez Contreras, 
quien felicita la clara explicación que realizó el Ing. Luis Fernando Camacho García y por ese 
arduo trabajo que a diario realizan en la Dirección a su cargo, pues a pesar de tener tanta 
carga laboral siempre sale adelante. 
 
No se registró participación en contra, por lo anterior se considera suficientemente 
analizado y discutida la propuesta. 
 
Con fundamento en lo dispuesto por los artículos 231 de la Ley Municipal para el Estado de 
Nayarit; y 30 del Reglamento Interno y Trabajo En Comisiones del H. Ayuntamiento de Santa 
María del Oro, Nayarit; se somete a consideración de los integrantes del Honorable Cabildo 
por medio de votación económica, la propuesta presentada, EN LO GENERAL, por lo cual se 
solicita a los presentes manifiesten el sentido de su votación, por la afirmativa 12 votos, 0 en 
contra y 0 abstenciones. Siendo aprobado por unanimidad. 
 
Para continuar con el debate de proposición, con fundamente en lo dispuesto por los artículos 
230 y 231 de la Ley Municipal para el Estado de Nayarit; 24 y 30 del Reglamento Interno de 
Cabildo y Trabajo en Comisiones del H. Ayuntamiento de Santa María del Oro, Nayarit; solicita 
a los presentes levantar la mano para registrar su intervención para el DEBATE EN LO 
PARTICULAR. 
No se registró participación en contra, por lo anterior se considera suficientemente 
analizado y discutida la propuesta. 
 
Con fundamento en lo dispuesto por los artículos 231 de la Ley Municipal para el Estado de 
Nayarit; y 30 del Reglamento Interno y Trabajo en Comisiones del H. Ayuntamiento de Santa 
María del Oro, Nayarit; se somete a consideración de los integrantes del Honorable Cabildo 
por medio de votación económica, la propuesta presentada, EN LO PARTICULAR, por lo cual 
se solicita a los presentes manifiesten el sentido de su votación, por la afirmativa 12 votos, 0 
en contra y 0 abstenciones.- Se aprueba por unanimidad. 
 
 
Por lo que una vez suficientemente analizadas y discutidas la propuesta presentada a este 
Honorable Ayuntamiento Constitucional de Santa María del Oro, Nayarit, se toman los 
siguientes: 

PUNTOS DE ACUERDO 
 

PRIMERO:- Se aprueba en lo general la comparecencia el Ing. Luis Fernando Camacho 
García – Titular de Planeación quien rinde INFORME DE AVANCE DE ESCRITURACIÓN DE 
LAS COLONIAS IRREGULARES DE LA CABECERA MUNICIPAL,  en los términos 
expuestos. 
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SEGUNDO:- Se instruye al Secretario del Ayuntamiento Prof. Bernardo Muro Sánchez, para 
que realice la publicación de los acuerdos tomados en la Gaceta Municipal, Órgano de Difusión 
del H. XLI Ayuntamiento Constitucional del Municipio de Santa María del Oro, Nayarit. 
 
PUNTO IX.-  
ASUNTOS GENERALES. 
Continuando con el desarrollo del orden del día, la Profa. Ana María Isiordia López – 
Presidente Municipal, concede el uso de la voz al síndico municipal Julio Montero Hernández, 
para que tenga a bien exponer el tema denominado: “Estado que guarda la demanda laboral 
del C. Junior Alberto Castañeda Oropeza”. 
 
Hace uso de la palabra el síndico municipal, para exponer que fue informado a través del 
licenciado Antonio Espinoza, quien lleva los juicios laborales del Ayuntamiento que el Tribunal 
de lo contencioso administrativo, emitió una resolución a favor del ciudadano Junior Alberto 
Castañeda Oropeza – ex trabajador de este Ayuntamiento, por despido injustificado, lo cual 
obliga a esta administración a pagar un monto de $54,079.00 (cincuenta y cuatro mil setenta 
y nueve pesos), este juicio se venía procesando desde la administración  pasada, 
concluyendo el día de ayer jueves 26 de septiembre del presente año, por lo que solicita la 
aprobación a este Honorable Cabildo para llevar a cabo el pago de dicha resolución. 
 
Terminada su participación y con fundamento en lo dispuesto por los artículos 230 y 231 de la 
Ley Municipal para el Estado de Nayarit; 24 y 30 del Reglamento Interno de Cabildo y Trabajo 
en Comisiones del H. Ayuntamiento de Santa María del Oro, Nayarit; se solicita a los presentes 
levantar la mano para registrar su intervención para el DEBATE EN LO GENERAL. 
 
No se registró participación, por lo anterior se considera suficientemente analizado y 
discutida la propuesta. 
 
Con fundamento en lo dispuesto por los artículos 231 de la Ley Municipal para el Estado de 
Nayarit; y 30 del Reglamento Interno y Trabajo En Comisiones del H. Ayuntamiento de Santa 
María del Oro, Nayarit; se somete a consideración de los integrantes del Honorable Cabildo 
por medio de votación económica, la propuesta presentada, EN LO GENERAL, por lo cual se 
solicita a los presentes manifiesten el sentido de su votación, por la afirmativa  12 votos, 0 en 
contra y 0 abstenciones.- Se aprueba por unanimidad. 
 
Para continuar con el debate de proposición, con fundamente en lo dispuesto por los artículos 
230 y 231 de la Ley Municipal para el Estado de Nayarit; 24 y 30 del Reglamento Interno de 
Cabildo y Trabajo en Comisiones del H. Ayuntamiento de Santa María del Oro, Nayarit; solicita 
a los presentes levantar la mano para registrar su intervención para el DEBATE EN LO 
PARTICULAR. 
 
No se registró participación, por lo anterior se considera suficientemente analizado y 
discutida la propuesta. 
 
Con fundamento en lo dispuesto por los artículos 231 de la Ley Municipal para el Estado de 
Nayarit; y 30 del Reglamento Interno y Trabajo en Comisiones del H. Ayuntamiento de Santa 
María del Oro, Nayarit; se somete a consideración de los integrantes del Honorable Cabildo 
por medio de votación económica, la propuesta presentada, EN LO PARTICULAR, por lo cual 
se solicita a los presentes manifiesten el sentido de su votación, por la afirmativa 12 votos, 0 
en contra y 0 abstenciones.- Se aprueba por unanimidad. 
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Por lo que una vez suficientemente analizada y discutida la propuesta presentada a este 
Honorable Ayuntamiento Constitucional de Santa María del Oro, Nayarit, se toman los 
siguientes: 
 

PUNTOS DE ACUERDO 
 

 
PRIMERO:- Se aprueba en lo general el pago por la cantidad de $54,079.00 (cincuenta y 
cuatro mil setenta y nueve pesos),  al  C. Junior Alberto Castañeda Oropeza”. En los 
términos expuestos. 
 
 
 
SEGUNDO:- Se instruye al Tesorero Municipal, para que realice el pago ante la instancia 
correspondiente. 
 
 
 
TERCERO:- Se instruye al Secretario del Ayuntamiento Prof. Bernardo Muro Sánchez, para 
que realice la publicación de los acuerdos tomados en la Gaceta Municipal, Órgano de Difusión 
del H. XLI Ayuntamiento Constitucional del Municipio de Santa María del Oro, Nayarit. 
 
 
 
PUNTO X.- 
CLAUSURA DE LA SESIÓN. 
Agotados los puntos del orden del día y no habiendo más asuntos que tratar la Profa. Ana 
María Isiordia López - Alcaldesa Municipal; procedió a efectuar la clausura de la presente 
Sesión de Cabildo declarando válidos los acuerdos registrados, siendo las 14:27 horas, del 
día 27 de septiembre del año 2019, firmando para constancia quienes intervinieron. 
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Para los efectos legales correspondientes firman en esta los ciudadanos Integrantes del Honorable XLI 

Ayuntamiento Constitucional del Municipio de Santa María del Oro, Nayarit.  

Profa. Ana María Isiordia López, Presidenta Municipal.- Rúbrica.- C. Julio Montero Hernández, 

Síndico Municipal.- Rúbrica.- Lic. José Octavio Altamirano Martínez, Regidor.- Rúbrica.- C. Karen 

Del Roció García Pérez, Regidor.- Rúbrica.- C. Profa. Deisy Fabiola Fletes Delgado, Regidor.- 

Rúbrica.- C. Rosalba López Ochoa, Regidor.- Rúbrica.- C. Margarita Jiménez Contreras, Regidor.- 

Rúbrica.- C. Prof. J. Félix Muro Flores, Regidor.- Rúbrica.- C. Arq. Ramón Adrián Mejía Soria, 

Regidor.- Rúbrica.- C. Prof. Joel Jiménez Montes, Regidor.- Rúbrica.- C. Pio Sánchez Robles, 

Regidor.- Rúbrica.- C. Ing. Gilberto López Betancourt, Regidor.- Rúbrica. 

 

El suscrito Profesor Bernardo Muro Sánchez, Secretario del Ayuntamiento del H. XLI 

Ayuntamiento Constitucional de Santa María del Oro, Nayarit; con fundamento en lo dispuesto por 

el artículo 114, fracción IV de la Ley Municipal para el Estado de Nayarit, hago constar y  

CERTIFICO 

Que con fecha del día 27 de septiembre de 2019, fue celebrada la sesión ordinaria de cabildo número 

52, en la cual fueron tomados los acuerdos que en la presente gaceta se manifiestan. Se extiende la 

presente certificación para los fines legales a que haya lugar, en la localidad de Santa María del Oro, 

Nayarit, a los 30 treinta días del mes de septiembre de dos mil diecinueve.    

 

 

Profesor Bernardo Muro Sánchez. 


